

**Contribution adressée à Monsieur le Président de la Commission du débat public :  
Stockage souterrain de gaz naturel des Salins des Landes.**

**Stockage :** un stockage pour répondre à quels besoins ?

A partir de ce projet, peut-il être envisagé le développement de la desserte aux particuliers du gaz dans le département ?

Pourquoi ce projet n'est-il pas directement la continuité pour développer le service public du gaz naturel. Pour être plus précis dans le cadre du développement de Gaz De France (GDF).

**Sur la sécurité :**

On peut penser qu'aujourd'hui les techniques actuelles permettent un stockage avec toutes les sécurités possible même si le risque zéro n'existe pas. En tout état de cause, tous les moyens humains et financiers doivent être garantis pour mener de pair l'ensemble des opérations de construction et de stockage.

Quel sera le coût et les moyens mis en œuvre pour la réalisation ?

**Environnement :**

Pour ce qui est du « percement » pour installer le saumoduc depuis la mer et le retour, quelles contraintes pour les populations ?

Quelles conséquences sur les territoires traversés ? Zones humides, zones sensibles, ruisseaux, divers réseaux, habitants...

**Sur les rejets en mer,** il n'est rien dit de bien précis. Un aspect peut-être retenu. Il y aura une transformation du milieu naturel de la mer dans lequel sera déversée la saumure (250 gr de sel par litre d'eau) du site creusé. Nul ne peut nier cela. Aussi, quelles conséquences pour la faune et la flore marine.

Une autre utilisation de cette saumure peut-elle être envisagée ?

Pour l'heure, au regard de ces interrogations et de la pertinence et nécessité d'un tel projet, je reste très réservé sur sa réalisation.

**Alain BACHE**  
**Conseiller Régional d'Aquitaine**